

## Jacques Ligneau

**N**ous avons appris le décès, à 99 ans, de Jacques Ligneau, ancien président des producteurs de fruits du Loiret.

« Implanté durant de longues années, dans le quartier Saint-Marc d'Orléans, où était son verger, Jacques fut une figure de l'arboriculture du Loiret », lui rend hommage le sénateur du Loiret, Jean-Pierre Sueur.

L'urbanisation croissante d'Orléans l'avait contraint, avec quelques-uns de ses collègues, à déplacer son activité. Jacques Ligneau a ainsi été, avec d'autres producteurs, à l'origine de la zone d'activités agricoles Melleray de Saint-Denis-en-Val où, au début des années 60, des vergers ont été plantés, des zones maraîchères cultivées et des serres aménagées.

Producteur lui-même de pommes et de poires, Jacques Ligneau s'était beau-

coup intéressé à la tradition de la vigne dans le Loiret. « Il était passionné et il a d'ailleurs écrit un ouvrage sur le sujet », se souvient le spécialiste horticole Jean-Paul Imbault.

« Il nous avait confié une partie de sa collection d'outils de vignerons pour une exposition en 2017 », rappelle Muguette Rigaud, présidente de Histoire patrimoine et traditions locale (HPTL), à Saint-Denis-en-Val, association dont Jacques Ligneau était une pièce maîtresse. HPTL mène d'ailleurs actuellement un projet de création d'un conservatoire viticole.

Les obsèques de Jacques Ligneau seront célébrées dans la plus stricte intimité. *La République du Centre* présente ses condoléances à sa femme Louise, qui a longtemps été présidente de la Mutualité sociale agricole du Loiret, ses enfants et ses proches. ■